
Ata da reunião da 3ª Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 1 
Federal do Paraná, realizada em 19 de agosto de 2009. 2 
Aos dezenove dias do mês de agosto do ano dois mil e nove, às nove horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se a Terceira Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão sob a 4 
presidência da Conselheira Lígia Negri. Presentes os Conselheiros Titulares Ana Lúcia 5 
Tararthuch, Sônia Maria Breda, Madlaine Célia de Lima e Jayme Bordini Júnior. Presente 6 
também o Conselheiro Suplente André Luiz Battaiola, Presentes ainda o Professor Hamilton 7 
Costa Júnior, Coordenador dos Programas Lato Sensu e a Conselheira da Segunda Câmara do 8 
CEPE, Professora Lúcia Helena Alencastro. Justificaram suas ausências os Conselheiros Antônio 9 
Barbosa Lemes Júnior, Milton Carlos Mariotti e Vanessa Kava-Cordeiro. Havendo quórum, a 10 
Presidente deu início à sessão. Ato seguinte a Presidente colocou em análise e votação a ata da 11 
reunião realizada no dia vinte e três de junho do corrente. A ata foi aprovada por unanimidade. 12 
Nos informes a Presidente solicitou inversão do item 02 para o item 01 da pauta. Inversão aceita. 13 
A Conselheira Ana Lucia Tararthuch solicitou inversão do item 11 para o item 02 da pauta. 14 
Inversão aceita. O Conselheiro André Luiz Battaiola solicitou inversão do item 01 para o item 11 15 
da pauta. Inversão aceita. Ato seguinte a Presidente agradeceu a presença do Professor Hamilton 16 
Costa Júnior, Coordenador dos Programas Lato Sensu e da Conselheira Lúcia Helena Alencastro 17 
presentes para eventuais esclarecimentos aos itens 01 e 05 da pauta respectivamente. Em seguida 18 
passou-se à Ordem do Dia: 01) Processo nº 067041/2009-54 – Proposta do Setor Litoral de 19 
Curso de Especialização em Educação do Campo- Projovem Campos-Saberes da Terra. O 20 
parecer favorável do relator, Conselheiro Antônio Barbosa Lemes Júnior, foi lido pela 21 
Conselheira Sônia Maria Breda. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. A 22 
Presidente agradeceu novamente a presença do Professor Hamilton Costa Júnior que se retirou 23 
da sala. 02) Processo nº 096759/2009-58 – Afastamento do país de Roberto André Hexsel. A 24 
relatora, Conselheira Ana Lúcia Tararthuch, apresentou parecer favorável à solicitação. Em 25 
votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 03) Processo nº 064616/2009-87 – 26 
Solicitação de Rafael Eduardo Fatuch de prorrogação de prazo para conclusão de curso. A 27 
relatora, Conselheira Sônia Maria Breda, leu seu parecer favorável à solicitação. Após debate, 28 
com as sugestões dos conselheiros, acatadas pela relatora, o parecer foi colocado em votação e 29 
aprovado por unanimidade. 04) Processo nº 050929/2008-77 – Recurso de Gabriel 30 
Escandelari Treml contra indeferimento de equivalência de disciplinas. A relatora, Madlaine 31 
Célia de Lima, exarou parecer nos seguintes termos “Pelo exposto, meu parecer é pela 32 
concessão da equivalência para a disciplina de Física Experimental II da UFPR e pela não 33 
concessão de equivalência para Tópicos Especiais em Psicologia, tendo em vista que os 34 
conteúdos das disciplinas apresentadas, Processos do Conhecer e Filosofia, não serem 35 
equivalentes ao conteúdo da disciplina solicitada”. Em votação, o parecer foi aprovado por 36 
unanimidade. 05) Processo nº 085031/2009-09 – Proposta da Comissão Permanente de 37 
Pessoal Docente – CPPD – de normas para progressão dos docentes do Campus Litoral. A 38 
relatora, Conselheira Lígia Negri, apresentou parecer nos seguintes termos: “ (...) levando-se em 39 
conta, principalmente, a complexidade das questões envolvidas que dizem respeito a sua 40 
regulamentação e normatização pelo CEPE, mas também à aplicação e execução pela CPPD 41 
das resoluções consignadas nesse conselho; levando-se em conta, ainda,  o direito a que todos 42 
os docentes desta UFPR têm de pleitear progressão funcional por desempenho acadêmico e de 43 
obter tratamento isonômico; e, finalmente, que um assunto de tal magnitude não deve ser decido 44 
a não ser em plenário, encaminho a sugestão de criação de uma comissão híbrida, composta por 45 
integrantes do CEPE e da CPPD, para que, no prazo de um mês, apresente proposta de 46 
adequação, especialmente das atividades docentes, aos critérios de atribuição de pontuação, 47 



previstos no capítulo III da Resolução 09/08-CEPE, bem como no Relatório de Atividades 48 
Docentes na UFPR e na Declaração de Carga Horária, conforme modelo disponibilizado no 49 
sítio eletrônico oficial da CPPD, referido nos incisos II e III, do artigo 11, da Resolução 09/08-50 
CEPE. Reitero, ainda, meu entendimento de que todos os docentes, de todos os Setores desta 51 
Universidade devem ser avaliados equanimemente por um mesmo órgão avaliador, de forma 52 
isonômica, isto é, que apresente um quadro de equivalência entre as diferenças, que 53 
compatibilize a diversidade” . Após manifestações, em votação, o parecer foi aprovado por 54 
unanimidade. 06) Processo nº 085201/2009-47 – Recurso de Carlos Roberto de Plácido e 55 
Silva Justus Junior contra indeferimento de pedido de formatura. A relatora, Conselheira 56 
Sônia Maria Breda, exarou parecer contrário à solicitação. Em votação, o parecer foi aprovado 57 
por unanimidade. 07) Processo nº 051589/2008-00 – Solicitação de Paulo Faria de Oliveira de 58 
Revalidação de Diploma em Engenharia Ambiental. O relator, Conselheiro Jayme Bordini 59 
Júnior, leu seu parecer favorável à solicitação. Em votação, o parecer foi aprovado por 60 
unanimidade. 08) Processo nº 092795/2009-42 – Reconsideração do indeferimento de pedido 61 
de matrícula em disciplina de Diogo Crozatti Negri. O parecer da relatora, a Conselheira 62 
Simone Cristine Cavallari, contrário ao pedido, foi lido pela Conselheira Madlaine Célia de 63 
Lima. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 09) Processo nº 085168/2009-55 - 64 
Afastamento do país de Felix Charipov (homologação). O parecer favorável da relatora, 65 
Conselheira Simone Cristine Cavallari, foi lido pela Conselheira Madlaine Célia de Lima. Em 66 
votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 10) Processo nº 051747/2008-13 – Proposta 67 

do Departamento de Construção Civil de resolução para a participação de alunos de 68 
graduação voluntários em projetos de pesquisa. A relatora, Conselheira Lígia Negri, exarou 69 
parecer à proposta. A discussão foi sobrestada com o pedido de vista da Conselheira Ana Lúcia 70 
Tararthuch. 11) Processo nº 019687/2006-82 – Solicitação de Jaime Martinez de 71 
reconhecimento do Título de Doutor em Engenharia Florestal – Entidade Conveniada. O 72 
relator, Conselheiro André Luiz Battaiola, leu seu parecer favorável à solicitação. Em votação, o 73 
parecer foi aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a Presidente encerrou a 74 
sessão, da qual eu, Silmara Lucia Bindo Groschupf, Secretária “ad hoc”, lavrei a presente ata. 75 


